

En el solemne programa de homenaje participaron distinguidas personalidades del medio universitario: El Dr. Reyes S. Tamez Guerra, Rector de la UANL; el Lic. Helio E. Ayala Villarreal, Director de la Facultad de Derecho; el Lic. Hirám L. De León Rodríguez; el Dr. Eduardo Macías Santos; el Lic. José Manuel Basave Benítez y, finalmente el Mensaje de Gratitud del homenajeado.

En esta segunda edición del Cuaderno número 17, se incluyen los textos completos de las anteriores intervenciones.

De esta manera, la UANL y su Facultad de Derecho desean dejar constancia del homenaje a tan esclarecido maestro, el Dr. Agustín Basave Fernández del Valle.

Agustín Basave  
Fernández del Valle  
Un ejemplo a seguir

*Dr. Reyes S. Tamez Guerra*

**B**uenas noches a todos los invitados que hoy nos acompañan.

Quisiera en esta noche tan especial para la Universidad hacer una serie de reflexiones sobre la importancia que ha tenido para nuestra institución el papel que ha desempeñado el Dr. Agustín Basave Fernández del Valle que ha sido uno de los pilares fundamentales en que se ha desarrollado en la Universidad Autónoma de Nuevo León.

El Dr. Basave, como ya lo hemos escuchado, es el universitario que más reconocimientos ha tenido fuera de nuestro país y dentro del mismo por la labor que ha desempeñado en la docencia, en la investigación, en la formación de personal y en la dirección de proyectos.

Quizás lo más importante y lo más trascendente es que durante toda esta vida académica que en sus

50 años de dedicación a la docencia, esta labor se ha hecho siempre buscando servir a toda la Institución, a los demás, a los estudiantes, a los profesores, pero sobre todo buscando que se vayan alcanzando las metas que todos queremos para nuestra Institución de que destaque en el panorama nacional e internacional gracias a la labor de sus integrantes.

A mí me da mucho gusto como Rector haber recibido en este tiempo, que me ha tocado esta responsabilidad, comentarios, escritos y reconocimientos de Universidades del extranjero muy prestigiadas a nivel internacional, destacando toda la labor que ha desarrollado el Dr. Basave a lo largo de su vida, particularmente desde esta responsabilidad que tiene ahora en la dirección de investigaciones humanísticas, donde vemos en la publicación del anuario *Humanitas*, el nivel de reconocimiento que tiene, con la participación distinguida de estudiosos de todas partes del mundo.

Yo quiero en este momento a nombre de la comunidad universitaria hacer este reconocimiento y agradecerle a la Facultad de Derecho ya que en este 175 aniversario (que de hecho es la Facultad cuna de la Universidad), se haya decidido otorgar este reconocido homenaje y otorgarle la Medalla Prima de Derecho "José Alejandro de Treviño y Gutiérrez" al Dr. Basave.

Vaya para usted nuestro reconocimiento; es un ejemplo a seguir. ¡Ojalá que muchos estudiantes y profesores busquen, siguiendo su ejemplo, destacar a nivel nacional e internacional por el bien de nuestra Alma Mater!

## Un merecido reconocimiento

*Lic. Helio E. Ayala Villarreal*

La Facultad y la comunidad universitaria hemos deseado intensamente y lo hacemos ahora, brindarle un merecido reconocimiento, un auténtico homenaje, a uno de sus más preclaros hijos: el Dr. Agustín Basave Fernández del Valle.

Nuestra Facultad celebra en este año el 175 aniversario de la impartición de la Primera Cátedra de Derecho en la entidad y se ha propuesto reconocer a nuestros hombres y mujeres que en un momento histórico han aportado, a los estudios de Derecho, sus ideas y sus esfuerzos. Ellos, nuestros maestros, dejaron huella de su quehacer en la Facultad y nos trazaron un rumbo definido para la formación de los mejores profesionales, útiles a la sociedad. Ellos son parte de nuestra historia. Deseo ahora dejar establecido, ya con claridad y absoluta convicción, que el Comité del 175 Aniversario de la primera Cátedra de Derecho en el Estado, acordó un solemne reconocimiento a uno de los preclaros hombres que se encuentra aquí y ahora con

nosotros, el Maestro Dr. Agustín Basave Fernández del Valle, a quien todos conocemos como uno de los forjadores fundamentales y guías culturales de nuestra *Alma Mater* y especialmente de nuestra Facultad.

Existen muchos grandes hombres. Pero pocos le han dado, con su obra, la impronta universitaria a nuestra Facultad, convirtiéndola en una Institución en que sus egresados sean personas de bien y de servicio. El Dr. Agustín Basave Fernández del Valle, como ejemplo actual, generosamente ha aportado su esfuerzo intelectual para hacer una realidad el sueño de nuestra Escuela: tener un Doctorado en Derecho que se encuentre a la altura de nuestra Institución, con el apoyo de los maestros con Doctorado en Derecho de la Facultad. El, personalmente, dirigió el proyecto en su integridad, manteniendo en el mismo toda su atención y una abierta disposición universitaria para esa causa noble y académica que la Facultad requiere y la colocan a la altura de las mejores de México y del mundo. Otro ejemplo que nos consta, es la manera contundente que ha mostrado para silenciar, con razones y con hechos, las críticas injustas que se han pretendido hacer a nuestra amada Institución.

Dr. Agustín Basave: Este acto de reconocimiento es nuestra aportación modesta para la reputación internacional que tiene usted como filósofo, jurista, pensador y persona de principios morales intachables, ejemplo de lo que debemos ser y de lo

que debemos aspirar, porque las cosas que sabemos de usted nos hacen acrecentar más aun nuestro afecto y admiración. Este señalado honor lo queremos manifestar en forma completa al entregarle, en un momento más, por el señor Rector de nuestra Universidad, Dr. Reyes S. Tamez Guerra, *La Medalla Prima de Derecho "José Alejandro de Treviño y Gutiérrez"*, siendo usted el primero en recibirla para satisfacción de todos y honra de nuestra Facultad y de la Universidad.

Querido maestro Dr. Agustín Basave Fernández del Valle, su trayectoria nos inspira y mueve a muchos de sus discípulos a seguir sus pasos, logrando con ello mejorar la propia conducta como personas, a superar nuestra preparación profesional y por ende a estar en posibilidad de servir con más eficiencia a nuestra sociedad, pensando siempre en su ejemplo, hasta hoy insuperable.

Dios lo bendiga y deseamos seguir gozando de sus acciones, su palabra y su pensamiento que como estrellas polares, sirvan para mejorar nuestro desarrollo institucional, académico y humano. Gracias y que se conserve muchos años para bien de todos los que lo queremos.